No. 44

生と死」の問



東京都腎臟病患者連絡協議会(東腎協

事務局・〒161東京都

電話 送金先・郵便振替口座・

加入者名 · 東 腎

83年1月25日

虹の橋を」より」

(前田こう一著「難病の海に

と死」の問題は、たえず即目的透析者になったときから「生 しき生への転生が開始され、 析者になった瞬間から、 と重みをもってきたのである。 の生の過程では一日一日、 に私をとらえてはなさない。透 瞬が、 、私の新

「一期一会」的な意味



え・ 大 森

> 耀 秋

## 社会保障後退の中で、 私達 は

#### 全腎協幹事会に参加して 東腎協副会長 一ノ清 I

医療費関係でも薬、 あったとか報告されています。 下げられたり、不支給の通知が 金の障害年金が一級から二級に められている県もあり、 を抑制しようとしている点です。 関係施策の見直しで、特に私達 重点項目として討議されました。 りかねないもので、 答申が実施されますと、 言葉をよく耳にしますが、この に関係の深いのは医療費や年金 に挙げられているのが社会保障 最近 この答申の中で、最重点課題 (際に行なわれている報告もあ 査の回数 (十月十六日~十七日)でも や生活をおびやかす事にもな これらの引き締めが強 私達は第二臨調という 透析液等の削減が 今回の幹事 国民年

されているとの事です。 ある事が厚生省や大蔵省で検討 の見直し等、 て替え払制、地方自治体の福祉 食事代の患者負担、 りました。 更に少ない医療費や入院時の 私達に直接関係の 医療費の立

が、治療費の一部負担や透析治 どれをとり上げても重要なこと になるかもしれません。これ等 療費の立て替え払いをするよう いをせずに治療を受けられた人 や更生医療により医療費の支払 これまでの運動によって得た職 もし実施される事になれば、

が関心を持ち、勉強してこの改 く予定です。私達も一人ひとり てこれ等の反対運動を進めてい と思います。 全腎協は、他団体とも協力し

> がありました。 ついて代表者から生々し があると思いました。 に反対し、 次に七月の長崎水害の実態に 運動をして い報告 いく必

水道、 行政に働きかけ、また各患者会 ないという事だそうです。 は寸 ると思いました。 に自己管理をしておく必要があ 日が一~二日のびても良いよう 必要があり、個人個人は、透析 は病院と協議して対策をたてる の体は自分で守らなければなら ~三週間位かかるとの事でした 一切できなくなる事、復旧に一 今後、災害対策については、 この災害の教訓として、自分 この中で痛感した事は、 断され、各患者との連絡は 電話は不通となり、 道路 電気

△おもな記事

全腎協機関紙講座に参加 (14) (12) 会員交流会開く:::(4) ~ (5) 腎臓病医療相談会開く: 東腎協10年誌近く発行へ 街頭キャ 街頭キャ ンペーン感想文 ンペーンで成果 (8) : (6) (7)

務局から のお知ら

全腎協幹事会に参加して

# 慢性腎炎の患者も悩んでいます

# 新州となべの事の記憶のスピンの表面は --腎臓病医療相談会開く――

都勤労福祉会館で開かれ、二十五人が受診しました。 腎臓病の医療相談会(東難連主催) が、九月二十六日、 東京中央区八丁堀の東

病院に必要があれば紹介状も書いてくれ 質問に担当の先生が親切でていねいに答 この医療相談会は、患者の相談したい 患者の受診したい 先生によって行なわれました。 学部教授の長沢俊彦先生をはじめ四人の 評を得ていますが、今回は、杏林大学医 そして、先生との相談が終わった患者

えてくれます。また、

を可能な限り持ちました。 さんに対して、東腎協役員との話し合い

てくれる、というので受診者から大変好

日ごろの患者の悩みをドンと受けとめ

そして、勤めていた会社もやめてしまっ で相談に来ました、と話していました。 していっていいのかわからなく不安なの ていますが、自分がどういう関病生活を この人は腎不全で、二週間に一度通院し に通院しているというAさん(男性)。 たということでした。 私が話したひとりの人は、K大学病院

からの生活に希望も湧いてきたようでし この日の相談で、病気について納得を また私たちの話し合いを通してこれ

普通「あなたは、腎臓病ですよ。余り

闘病生活を送っているでしょうか。効果 と私は思います。 患者は非常に悩んでいるのではないか、 的な薬もなく、治療が困難な病気なので、 こういう風に言われた患者は、どういう 無理をしないで気をつけて下さい」--

く、一人で細々と通院、 特に身近かに、同じ腎臓病患者もいな 治療している患

れる腎不全初期の患者はやはり相当の悩 て私が感じたことは、透析予備軍といわ 者にとってなおさらのことです。 今回の医療相談会を通じて、あらため

-3-

とを認識させられました。 を何らかの形で進めていく必要があるこ というのが実情ではないかと思いました。 の場でどうしたらいいのかわからないー 導を受けていても、それでは実際の生活 みを持っていることです。 また、そのことは非透析患者の組織化 きちんとした病院で定期的に検査、



## 

<

東腎協は、十一月七日(日)、午後一時半~四時半まで、東京都勤労福祉会館で会員向土力人(その中で個人会員を放っため、交流会を開きました。今回の交流会は、去年ま日が一九人(その中で個人会員七人)、役員が九人の計二十八人でした。あいにくの雨天のため、参加者は計画していた人数より少なめでしたが、それだけじっくりと、日ごろの会員の悩みや、疑問点を話しもうことができました。

己紹介から始めました。
で流会は、泉山副会長を司会にして、

参加者は、一人が慢性腎炎、一人が糖 を加者は、一人が慢性腎炎、一人が糖 性は全員が透析患者でした。

## 議題をみんなで出す

の「病院腎友会の活動で、参加する人在困っていること、知りたいことを出してもらいました。の「病院腎友会の活動で、参加者が現まず交流会の議題として、参加者が現まず交流会の議題として、参加者が現まず交流会の議題として、参加者が現ます。

が少なく、参加する人も、きまった人に限られてしまう。他の会ではどんな活動をしているか知りたい」

②「今後医療費抑制のため、医療費の回うでを受験費抑制のため、医療費の関くが本当か」



□ 「移植は、腎臓提供者がなかなか見つからないため、三十歳以下の人にした。 ある」などの意見が述べられました。 これらの問題に対して、各患者会の実 情が報告されました。

## 会活動、医療費問題

厳しいようでした。 の点や夜間透析者の不参加などで活動は

会長から現状の説明がありました。 つぎに、医療費問題について、泉 副

とが述べられました。 トの審査が、かなり厳しくなっているこ までも検討していること。ほかにレセプ 切り下げをはじめ、食費の入院患者負担 払い)を検討し、厚生省も、薬価基準の が現金償還制(患者の一時現金立て替え が、国の医療費補助抑制のため、大蔵省 透析時間短縮という話は聞いていない

CAPD療法や血液ろ過法についても



東腎協の活動の説明を行う

たが、薬と血漿交換で乗り越えました。

意見も出ました。 適用を訴えることができないか、などの 話し合いました。これらは保険適用にな ていないため、東腎協の運動として、

#### 体腎移植に ついて

死体腎移植をしました。これは腎移植を から、 てきたチャンスでした。 申し込んでから、五年目にやっとめぐっ 時田さんは、透析八年目の一昨年八月、 移植については、嬉泉病院の時田さん 生々しい体験談がありました。

たことがありました。この時は夜も寝て 尿せず、一日に七十一回もトイレに行っ なっているため、 ませんでした。しかもボウコウが小さく かに四干ccほど水を飲まなければなり これが大変で、尿を出すため、食事のほ と、一日最高六千ccまで出ましたが、 カ月目にやっと出始めました。出始める た。しかし、すぐには尿が出なくて、一 いる暇がなかったそうです。 手術時間は四時間半でうまくいきまし その後、四回の拒否反応を起こしまし 一回に百cc位しか排

> 話されました。 り、またチャンスがあれば考えてみると クを受けたようでしたが、今は元気にな 析から始めなければならなくなりました。 股動脈を使って針刺しをする、 出たことでシャントがつぶれてしまい、 た。すぐに透析にもどりましたが、尿が いに入れた腎を取り出すことになりまし クリアチニンの上昇、尿量の減少で、 五回目の拒否反応は強いもので、発熱、 しかし、手術して三カ月目に起こった 一時は失敗したことに、かなりショッ 大変な透

## 東腎協への要望

-5-

ように、医師をよんでほしい」 「若い人の就職問題、結婚問題などの 「この交流会に、医学的説明ができる その他、東腎協への注文として、

ょう」とのあいさつで交流会を終えまし などがあり、話し合いました。 解決のため、青年部を作ってほしい」 同協力して問題解決のため努力しまし 最後に、高橋副会長の、「今後も会員

(報告者・高橋)

#### ない参加者にガッカリ 病院透析友の会 和田 雄

らいたいものです。 患者同士がもう少し関心を深めても 加人員の少ないのにがっかりしまし

それでも出席者から真剣な意見や体験

ことが出来ました。また、死体腎移植経 る者、すべての談話を身にしみて受取る も落ちついて仕事に、趣味に楽しんでい りの者等の悩み、苦しみ、あるいは透析 が述べられ、大いに参考になりました。 な者の体験談も尊く拝聴いたしました。 透析歴十年以上の者、まだ始めたばか すっきりしました。

上、感じたことを断片的ですが申し述べ 人員を指定したらいかがでしょうか。以 りましたが、適切な指針を教えていたが ます。将来は、患者会の人数に応じ出席 多勢集まればいろいろの意見が聞かれ 会費の使い方にも日頃多少の疑問があ

会場は隣室の集会のマイクが邪

魔になり、

## 熱意あふれる意見に感動

れる意見に、私もしっかり考えていかな れで二回目でしたが、皆さんの熱意あふ 一人ひとりが自分のおかれた立場で精い ばい努力していく必要があると思いま 今後は、 ればいけないと思いました。 本当に有意義な交流会でした。 ますますきびしくなる情勢に 池袋黎明会 柳沢 節子 私はこ

## ページの解答>

した。 が、生一本な性格なので、みんなの末、見事に会心の作をつくった彼だ 気一本-生一本 未↓末 仮空→架空 機嫌をそこねはしないかとはらはら 架空のできごとから難行苦業 美事→見事 難業苦業→難行苦業 快心→会心 わしは

談話が聞き取れなく残念でし

事務局の皆々様のご努力に厚くお礼申し ます。今後ともよろしくお願い致します。 かり啓蒙していかなければと考えており あります。これから私一人からでもしっ ばない例もあり、もどかしく思うことも 私どもの病院も一人の考えが今一歩及

## 達の会の運営に役立つ

377

出席致しました。 したが、このような会合へは今回初めて は 昨年東腎協に入会させて頂きま

うかがい、それぞれに様々の問題をかか 進んで考え、行動していこうとされてい についても強い問題意識を持っており、 今回出席された皆様は、そのような事柄 会情勢にも疎くなりがちでした。しかし 動らしい活動もせず、私達を取り巻く社 姿勢を見て、大変心強く感じました。 えながらも積極的に生きていこうという 私達の患者会は、これまでほとんど活 患者会の代表の方、会員の方のお話を

けないと強く感じながら帰ってまいりま 向へ向って歩み出すようにしなければい ることを知り、私達の会もそのような方

致しました。 パンフレットの形にまとめて会員に配布 ねて、今後の会の運営についての提案を そこで先日、交流会の内容の報告を兼

け多くの人がそのような事柄を自分自身 化していくかわかりませんが、できるだ これから、私達の会がどのように活性 はないかという呼びかけを致しました。 広く社会の動きに目を向けていくべきで いと考えております。 議論に参加できるようになってもらいた ついても述べ、私達一人ひとりがもっと から説明を受けた医療制度の変更問題に 問題としてとらえ、自分の意見を持ち、 その中では、交流会当日、事務局の方

こざいました。 るようにしていきたいと考えております。 の会合等に出席してもらい、見聞を広め 大変良い刺激を受けました。ありがとう また、他の会員にもできるだけ東腎協 、交流会に出席させていただき、

# 街頭キャンペーンで大きな成果 常任幹事会でまとめ行なう

目の「腎バンク拡大全国一斉街頭キャン 昨年の九月十九日に行なわれた第二回 九月十九日 十三~十五時

◇チラシ配布 二万枚 ◇参 加 者 百六十九人

加者が予定した人数より多くなった。 を一緒に連れてきた会員もいたので、参 ③メガホンでしゃべる時、

かった。 ◇用意したもの ゼッケン、メガホン、 ◇実施個所 五カ所 ◇実施月日 ンのまとめをしたので報告します。 十月二十四日の常任幹事会でキャンペー して大きな成功をしました。東腎協では ベーン」は、全国で四、六四〇人が参加 ◇渋谷:チラシの枚数五千枚は限界。午 る統一的な文章が欲しい。 ◇全体を通しての総括 横断幕 ②雨で参加者が少ないと思って、家族 ①年輩者の参加が多く、若い人が少な なにか訴え

> ◇上野:十五分早く始め、三十分早く終 た。 配布。体力的にも限界。 後一時半から三時半までかかり どにチラシがかなり捨ててあ でやりにくかった。駅の構内な 了。右翼が隣で演説していたの

◇新宿:メガホンでしゃべるのは役員の ◇銀座:参加者は年をとった人が多かっ かかってしまった。 み。配布するのに三時近くまで たのか」という声が聞かれた。 た。「若い人が少ないがどうし

録を呼びかけた会員もいました。 ◇立川:予想以上に参加者があり、ゼ 新聞折り込み、タクシーの中に置いて登 カードをとり寄せ登録してもらったり、 統一キャンペーン後、腎友会でドナー ケンも足らなくなった。二時半 頃にはまき終ってしまった。読 新聞多摩版に掲載された。

#### 2 間立っ放しは無理

てほしい。 をこしらえて三十分交替で休むとか考え ょっと無理。二時間やるなら一時集合組 と二時集合組に分けるか、 1 透析患者に二時間立ちっ放しはち ~木病院腎友会 俣野 近くに休憩所 夏男

はどうにもならないよね。 構でした。お天気のことまでは事務局で 時期は今回は暑からず寒からず結

登録カードを何故持って来なかっ を持ってらっしゃるので、

力が必要だと思います。 に患者会等の意見や知恵を吸い上げる努 います。事後の感想だけでなく、事前 まだまだ工夫の余地がいろいろあると

患者の家族に参加してもらうのも

トを手にして人通りの多い方へいき、 さて、いよいよ用意されたパンフレ

人ひとりに手渡ししなければいけないが

たのですか?

でしたね。 かったと思います。表紙がちょっと地味 チラシに漫画を使ったのは大変よ

活動でもっと考えていっていいのではな 今回のキャンベーンだけでなく、日常の らうのです。これはチラシのデザインや わずに、ボランティアとして協力しても いしたらどうでしょう。もちろん金を使 こういうものも、

よう。

いでしょうか? ろんな人の力を借りて運動を拡げて行き も聾啞者の問題にとり組んでますわ。 るとか:、黒柳徹子氏や永六輔氏なんか には理解があると思います。原稿依頼 たとえば水上勉氏は身障者のお子さん こういう問題

専門家に協力をお願

重い腰をあげて参加 個人会員 篠原

分が会員に加入している以上、 職場の先輩にさそわれましたが、 重い腰をあげて参加した次第です。 ての義務ははたさないといけないと思い め、気が進まないでいました。でも、 われました。せっかくの日曜日であるた あるからできたら参加するようにとさそ あり参加できなく、今年も九月十九日に 前回の全国統一街頭キャンペーンにも 会員とし

れれば好ましいことだと思います。 うし、また患者の家族同士の交流も生ま 別の側面を認識することにもなるでしょ 良いことだと思います。こういう運動 通じて患者のおかれている社会的情況の

うと思います。良い社会勉強になるでし 来年は小生の高校生の娘を連れて行こ

いました。

最初は「腎バンクに御協力下さい」と していたが、通り過ぎる人み いって手渡していまうので、途中から「読んで下さい」「読んで下さい」「読んで下さい」と同じこ

信号が青になるたびに人がおおぜい通 過するのに手渡せるのが五一六枚くらい 過するのに手渡せるのが五一六枚くらい のパンフレットが減らなく、その時間い ろいろと目をそむけていく人達のことを 考えていました。

とにかく、自分の身近な人は良く理解体強く呼びかけるより仕方がない。受け、シャー人工腎臓したか初めて耳にするのがほとんどだろうから、心をってくれない人が多くても、用意した。マク大けの状態心で理解してくれるかは別として、人が読んで理解してくれるかは別としてもかからの呼びかけに応じてくれたことになるからそれでいいと自分にいい関かせて、自分なりに頑張りました。

関係ないという顔をして通り過ぎてしまりのようにして参加者に呼びかけられたか知らないが、街頭キャンペーンがあるか知らないが、街頭キャンペーンがあるかと多くの会員に参加を呼びかけてほしいと思います。

## 康腎会 嶋田

孝司

配布しました。 配布しました。

を止とって折頭でキャンペーンするの は初体験であります。胸に「脊腱ペンを と書かれたセッケンを付けて通行人にパ ンフレットを配布すること位簡単に考え ンフレットを配布すること位簡単に考え イによした。いざ街頭に立って見知らぬ 人に配布するタイミングがむずかしく、 最初はとまどい、従つが悪き集と引っ込 たでしまいました。しかし、自分自身の ことでもあり、気を取りもど上市民の一 とでも多くの方が腎臓を植に対して理解 をしてくださるよう、心をことの下雨の中

がやっと芽を出し始めた時間だと思いまなで先輩達が市民に訴え築きあげた実績とた。このキャンペーンを通して、これまで先輩達が市民に訴え築きあげた実績をで発輩が市民に訴え築きあげた実績をした。

これから先は、大切な芽を大地に強い 根を張らせて大きく坂長させることが透 はしかし、今回のキャンペーンの参加名 はもの一部で、まだまだ他人まかせの 出着が多く残されて良くなってきましたが、まだ にも積極的な考く残されています。そのため よい生活を求め、今後も機会あるごとに なかしていと思います。

## 大山中央腎友会 山田無関心の人に苦労

のに苦労した。なにかもっとアビールすなかなか受けとらない人が多く、手渡すなかなか受けとらない人が多く、手渡すてかなかなが受けとらない人が多く、手渡すなかに参加して感じたことは

#### 90 + t ーン感想文

る方法がなかっ 紙も一緒に渡して欲しいという人が多 今度キャンペーンをする時には、登録 ただろうかと思う。

思います。 場などにもこのチラシを出して欲しいと ってほしい。府中、 年に一度といわず、時々この運動をや った。 鮫洲などの運転試験

なりません。 人工透析という機械の力を借りなければ でしょうか。これは医学的になりますが では、残ったおしっこは、どうなるの

原稿も考えてみたと次のような文章も送

山田さんは、キャンペーンのチラシの

てくれました。

ろ不安でたまりません。 きな天災がくるかわからない今日このご 関い処理しています。これでは、いつ大 11~110 これで解決したでしょうか。一週間に 時間にして約十五時間機械と

立川駅頭で

どした場合、 るのでしょうか。まず、 ます。これはどのような仕組になってい 千人もの人が腎臓移植をして助かってい 腎臓」など提供出来るようになってい 欧米ではどうでしょうか。一年間に五 交通事故」「病死」「事故死」な いつでも「眼球」「心臓」 国民の一人ひと

達の仲間は、毎日おしっこと

るのです。

出ません。 のおしっこが出ます。 が出ると思いますか。平均二千~三千C 一日百五十~二○○℃位のおしっこしか 皆さん、 人間は一日どの位のおしっこ 私達腎臓病患者は 聞っています。

法律が改正されて死体腎移植が本格的

K

日本でも昭和五十五年(一九八〇年

えられていません。 ます。出来るだけ多くの人が腎登録し、 よる死体腎移植は、 し、現在までにおこなわれた登録制度に 出来るような体制が生まれました。しか 多くの腎不全に悩む患者を安心させて下 日本でも全国で約四千人もの患者がい お願い致します。 全国でも数件しか数

加してよかった

北多摩病院腎友会 吉川 和

ベーン』 することがとても有意義であっ た。 んなことで良いのかなと恐ろしい気がし た。参加してよかったと思った。 街頭の反応は全く手ごたえがなく、こ 病気の仲間が一堂に集まって "キャン

小学校とかの教育の現場で腎臓病の原 治療法とかを徹底的に教えて、 慢性

ように指導して欲しい。 に移行する手前で一人でも多く完治する

けなければならない。 上透析になる患者を増やさない努力は続 らい、十分に気をつけてもらい、 て知識のない人にも少しでもわかっても を知らない人にアピールすることによっ 腎臓病になってしまった我々が恐ろしさ とにかく、どんな所でもどんな時でも これ以

## まれて初めて

北多摩病院腎友会 頭に立って 林田 洋 子

まりました。 は立川に参加しました。三十人が集

手に傘、 ひ読んで下さい」「お願いします」等、 ながらも人波に入り「こんにちは」「ぜ け取ってくれませんでしたが、雨にぬれ 歩いているせいか、なかなかチラシを受 しかし、 っと声が出ないかと思っていたのですが、 案外平気で配ることが出来ました。--も 生まれて初めて街頭に立ったのですが あいにくの雨空で道行く人は片 片手に荷物を持って気ぜわしく

シを受けとる側に立ったことでしょう。 かし、今回自分で配って、そしてほん 私もいままで何回、いや何十回とチラ

いろいろ声をかけて配りました。

ることが出来ないとばかりにゆとりのな した(私には)。一番働きざかりで健康 そして、成人病にもなりやすい世代なの 社会をリードしていく人達なわけです。 か薄ら寒い無気味な感じを受けました。 い様子の人が多いということは、 かし、何におわれているのか一瞬も止ま にも仕事にも自信のもてる世代です。し 十代の男性の無関心さが一番目につきま そして感じたことは、三十代~四・五 、なんだ

てほしいと思いました。 です。もっと広い気持ちをもって理解し

ました。 くれました。そんな女子高校生が二組い じよく十枚ほどのチラシを持っていって たら「ハイ、わかりました」ととても感 達にも読んでもらってくれる?」と言っ いながら「ハイ」と言い、「学校のお友 と言ったら立ち止まって、にっこりと笑 チラシを渡しながら「読んで下さいね さりげなく送ってくれる人もいました。 しかし、寒い雨の中にも暖かな声援を

でしょう。

た。 はもらったチラシをきちんと読もうと思 とうに いました。ほんとうに良い経験をしまし 読んでほしいと思って、これから

#### もっと積極的にならねば 北多摩病院腎友会 保雄

配る時間は、二時間程度で十分だと思い 足りなさを感じました。パンフレットを ンペーンは年一回だけと聞きまして、 らもっと効果的のように思いました。 ますが、 回初めて参加しましたが、 午前と午後にわけて配ってみた 街頭キャ

腎バンクの申し込みの仕方やその場でも 申し込み用紙になるようならもっといい います。また、本当ならバンフレット 受付ができる体制があった方がよいと思 それからパンフレットの内容ですが

は もっと明確にすべきだと思います。こう います。自分達は、参加を呼びかけられ いう企画をされて先頭に立っている方々 の交通費や昼食代など誰が負担するのか また、キャンペーンに参加した人達 大変な努力をされているだろうと思

#### 街 頭牛ヤ ンペーン感想文

と、役員の方々には頭が下がる思いです。 えていますが、もっと積極的にならねば て参加するだけの安易な立場のように表

## 勇気を出して一枚一枚渡す 北多摩病院腎友会 鳩 沢セツ子

ちぢめて歩いていきます。 駅前へと向かいました。みなさんより二 寒い日で、道行く人も足早に心もち身を しました。この日は、あいにく小雨の肌 十分遅れてキャンペーンビラ配りに参加 午前中の用事を済ませたあと、 立川の

ので、ビラを渡すのに少し気がひけまし みんな傘を持ち、手がふさがっていた

力していきたいと思います。 からもキャンペーンはもちろん、どんな た透析治療があるのだと思います。これ 道な活動があったからこそ、今の恵まれ 小さなことでもできる範囲で参加し、協

それでも勇気を出して「どうぞ。ド およみください」と一枚一枚渡し

あうと、沈みがちな気持ちもまた元気に し、中年女性は無表情でも静かに受取っ 人とアベックに多く見られました。しか けていく人もいます。特に若い二十代の らっていきます。そんなかわいい子供に メでももらうかのようにとても喜んでも てくれます。また、子供たちはまるでア ビラを配っている私を逃げるようにさ

が、全体的にみんな無表情でぶっきらぼ いるのを見ると悲しくなります。 捨てられ、 うでした。特に、配ったビラが目の前で なってきます。 人によってそれぞれ反応は違いました 踏まれてどろまみれになって

先輩の代からのこのような地

#### 東腎協 ー会員には無料で配布ー 10 年誌近く発行

印刷をしているところです。 したが、昨年末にやっとまとまり、 の編集委員会を作って準備を進めてきま 昨年の五月から、十年誌の発行のため

申し込んで下さい。 頒布しますので、希望があれば事務局へ 料で配布されますが、会員外は五百円で A5判で百ページの予定。会員には無 行なった会員の実態調査報告、等です。 東腎協の活動年表 味するもの(座談会)④会員の手記 振りかえって ③女性にとって透析の意 が入る)②東腎協十年の活動(歩み)を 「あゆみ」(東腎協十周年記念誌の副題 その主な内容を紹介すると、①題名は ⑥一九八一年十月に

りの苦労も書かれています。 人でしたが、巻末の編集後記に 一ノ清、高橋、加藤、森、木村、柳の七 また、この十年誌がお手元に届きまし 十年誌「あゆみ」の編集委員は、 一人ひと

寄せ下さるようお願いします。 たら、きたんのない感想を沢山の人がお

## やあずらだよど

透析10年の歳月 5 ように思える

代々木病院腎友会 栗原

中学生、背丈も体重も追い越されてしま てみると短いようにも思えるが、三歳だ た頃の娘が高校生になり、一歳の娘も この十月で、 透析歴十年になる。 過ぎ

るという裏返した思いあがりがあるよう その言葉の中には自分だけが苦しんでい ものでなければわからない」というが、 しないようにしている。よく「経験した やせ我慢したらということはできるだけ 慨も起こさせる。 この成長ぶりが、長い歳月であった感 しかし、悲愴がったり、

ないくせに、乱暴な錠前屋のおかみさん ぼうを下げてみじめに暮した」。働きも 生をぶるぶる震えてびくびくし通して、 ゴーリキイの「どん底」の中に、「一

> もの」という台詞がある。 少し辛抱してもいいよ! 生きていたい でもあの世に苦しみがないのなら、もう れて「ほんとうにそうならいいねえ! 行ける、の希望をもちなさい」と慰めら 「死ねば静かで安らかで安らかな天国に が、息を引きとるまぎわ、巡礼ルカから

この素朴なひとことこそ、 私の生きて

ら消えていた。今でも透析をやめれば旬 円の負担をかけて生きている。 て、すべての国民一人あたり年間約三千 りの赤ん坊から寝たきりの老人まで含め べての透析患者の、共通した境遇である 日を経ず確実に生命が絶えることは、 るが、透析がなければ十年前にこの世か いる原点を示す言葉に思える。 私たちは、治療費だけで生まれたばか 健康な人よりは、ハンディをおってい +

費を費してきた。 わずで一生かかって稼ぎ出すに近い治療 のサラリーマンが飲まず、食わず、 私一人でも十年ならば七千万円。なみ

住す

医学も進歩した。 の人々が死を賭して運動をした。科学 現在の制度ができるまでに、大勢の同

> 出し、自戒としていきたい。 負担をかけているのだということを出い なりやすいが、折にふれて世間に大きな で、ともすると今があたりまえの気分に 喉もとすぎれば熱さも忘れる」の類

力を出し続ける義務をもっていると思う。 めに、ひとりよがりにならず、微力でも 同時に、私たちの生命と暮しを守るた

が40から) 代々木病院腎友会「トマトクリット

共に生きる決意が 東腎協に入会して 個人会員

を受けた事は、大きなショックでした。 の人生にとって、これほどに重大な試練 めて早や三年近くになります。わたくし ですが、腎臓病になり、 せて頑張っていきたいと思ってます。 したい事や、そして皆様と共に力を合わ りました。いろいろと知りたい事や勉強 わたくし昭和一ケタ生まれの五十三歳 皆様、この度十一月に新しく会員にな それまでは健康は人並にすぐれており、 桃木 そして透析を始 幸男

ッとした時に、この病気になり、自分の として、やっと子供達が自立してホた。それこそ で、それで、やっと子供達が自立してホた。それで、やっと子供達が自立してホた。それで、やっと子供達が自立してホた。それで、

人生に灰色の暗雲が見えました。

最初はこんな病気はすぐ命るんだ、自分はもともと体が丈夫なんだから、病気分はもともと体が丈夫なんだから、病気が、そして血圧が普通の人より高いけど(当時よが110)、下が一二〇)入院レてもすぐ治るんだと、軽い気持でいました。

生のともしびは水久に明るくなりませんとこの病気の重大な事に気づき、あかてました。何能で入院してる仲間の話などを開き、おそままながらいろいろと医学書や図書館などに行って、腎臓病に 大きりと努力をしましたが、わたくしの人そうと努力をしましたが、わたくしの人

毎日毎日が不安と緊張の日々でした。

そして、この胸の含しみを誰に打ち明けよう、妻に子氏に、いやそんな事は出来ない。今までせる苦労をかけ、そしてまた病気の為にせっかく箸いた家庭の平和を力たくしは生まれっき孤独な人間であり、しばします。ただただ働らくだけが心のなぐさかと安らぎでした。

しかし、このたび貴会の事を偶然に知り、そして都内にいる仲間、全国で透析を受けてる皆様の一人ひとりが手を取りあって、明日をめざして頑要ってるたくましい明るい仲間がいる事がわかりました。

名と募金

(別便)を送らせていただきま

音様方の手紙でいるいろな事を知り、 かたくしも今までの弱い気持を指て、接 様と共に生きさいく事を考えました。 かにも初めての人会なのでわからない事 と共に頭をつていきたいと思ってます。 とどんど私紙も書き、交流を探めて、 佐様と共に一一一日を備いのない充実した人生を送っていきましょう。

(十一月二十四日)

## 腎キャンペーン

で通

個人会員 佐藤 亮子

では、文化祭が行われました。 私の通っている都立上野高校通信 ャンペーンが行われ、 その中の行事の一つとして、 + 一月の十四 H 二十八日の その時集まった署 腎臓病 制 H 課 間 + 程

を下さり、(その他は私の通っている病院の方々から)また、死体腎移植の中 に入み用紙は、八名の方がお持ち帰りに なりました。

よろしくお願いいたします。 どうぞ頑張って下さいませ。これからも どうぞ頑張って下さいませ。これからも ことも勉強させていただきました。

だけのことが出来、大変幸せに思いま

た。また、このキャンペーンで様々な

学校内では、八十名以上の方々が

# 機関紙づくりはやはり難しい

# - 全腎協機関紙講座に参加して -

子

五反田「全社連会館」の一室は少ヶ顔 十月三十日(土)、三十一日(日)の 内。 日、宿泊をしての交流会を含める。全腎 協主催の編集書習会が開催されているの だ。人口近くのテーブルの一つには米と 熱いお茶がら込むさしくも用意されていた。 東腎協からは心は寒担当の加藤氏と全腎 協連営委員の石川氏、そして編集見習中 の木材が参加した。

三十日の講演は日本機関紙印刷所、第一年日の講演は日本機関紙印刷所、オーツ を言いた。しかし穏やかな中にもフサビの利い た点があり、参加者全員に抜き打ちテス。 あったが、八個も誤字があったのに、辞 あったが、八個も誤字があったのに、辞 あったが、八個も誤字があったのに、辞 あったが、八個も誤字があったのに、辞 の進析患者組織での編集者のレベルが 人。進析患者はなった。

> つけ方など、唯一はかられ、加藤氏の面 日間知らいったところであった。 解集の初か的な学習をしたわけである が、大変そうだという感想につきる。ま あ、あせらずビ学習する以外になきそう

別室での夕食の後、交流会に移った。 別室での夕食の後、交流会に移った。 関がないためもあり、各県の意見を一わたり聞いて、終会ということで、深い話

しかし、いつもながら、各県の熱意に 払惑心する。現によっては費用も一部負 担して、上京している役員の人々には頭 が下がる。結局、点としての一人の人間 がいかにがんばれるかによって、運動全 体が影響を受けるのだという感を深くし た。同窓の秋田から参加した山口明子さ んに愛知の会長を紹介していただいたり、

> 小林事務局長のお部屋におじゃましたり、 交流会での物足りなさを補おうとした。 回電の女二人、おそべりながら、グチを聞いてもらったり、共感したり、運動 を続けている中での女性とゆっくりお話 しできたのは初めてであり、これが収穫 であったともいえる。

三十一日の講師はサンケイ新聞社社会部次長・高山正之氏であった。私は事情があり参加できなかったが、現場に両脚があり参加できなかったが、現場に両脚とであったということである。

に抜き打ちテストの全文を掲げておく。 × × ×

見事に快心の作をつくった彼だが、気一「仮空のできごとから難業苦業の末、ら、正しい文字に直して下さい。

(答を知りたい方は六ページを)わしないかとはらはらした。」

本な性格なので、みんなの気嫌をそこね

#### 車 局 からの な 知らせー

席15人) ◎第46回 任 10月24日 事 会 告 全腎協事務所、 H

あり、 者の会費については、一、二〇〇円とす 算にしてもらえないか」との問い合せが ることを決めた。 患者会から「途中入会者の会費を月額計 一、街頭キャンペーンの総括-7頁。 会員交流会の任務分担について。 会費納入方法について。二~三の 討議の結果、 10月以降の途中入会

全患連大会(11月3日)の参加。

席16人) ◎第47回〈12月19日、全腎協事務所、 とになった。 どの情報もあるので事務局で対処するこ 害者医療費についても一部負担の導入な 定など福祉後退の動きがあるが、心身障 患者に一部負担を強いる老人保健法の制 事務局半専従体制について。事務 心身障害者医療費について。最近、 和 58年度役員人事について。 #

> 15条(会費)を提案することになった。 第12条(役員)、第13条(事務員)、 ことになった。 たらどうかということで講師を依頼する 案としては「CAPD」をとりあげてみ 団結を強めるよう努力する。 Τį 四、規約改正案。 その他 総会の講演内容について。現在の 第8条(幹事会)

よろしくし お願 いしますー (9月~11月)

〈患者会〉 男、藤岡宏子、鈴木由子、中村日出子 高崎宗一、市川栄治、中山正義、桃木幸 順三、小泉宣夫、留目伶子、滝沢健浩、 石橋智博、喜多直子、桜井久男、茂木信 ひろ、森井久夫、柴田すみ子、 △個人会員 一、花岡正隆、塩谷武、富田俊子、清水 ·板橋南腎友会(会員数3人) 金川テイ、富谷文、吉田小夜子、 板橋区弥生町33の3 石野久栄 西野ビル 田守

> 常 任幹事の久保田 婚式をあげるー 一恵さん

祝金を送りました。 した。結婚式には、 ひとみさんと11月3日に結婚式をあげま 軒茶屋病院腎友会) 祝福しました。東腎協からは、祝電、 東腎協常任幹事の久保 腎友会会員も出席し は 病院職員の秋 田一恵さん

200

工腎協国 2月2日行なわれま 会 請 が đ

ば至急事務局へ送って下さい。 加して下さい。 に行なわれますので、ぜひ多くの人が参 また、請願用紙が手もとに残っていれ 全腎協の国会請願は、2月2日

広い知識と編集に対する情熱と能力、そ 座に参加しました。 よう努力したいと思います。 講座で学んだものが少しでも反映できる はないか、と感じました。今後は、この してたゆまぬ努力が一番要求されるので 10月30~31日に全腎協主催の機関紙講 <編集 後 機関紙づくりは、 53 (加藤

発行所 東京都世田谷区砧八十二一十三身体障害者団 足期刊行物協会 身体障害者団 頒価百 円

昭和五十八年一月十四日発行

和五十一年二月二十五日第三郵便物了可

体制を

一確立する。そのために役員会の

中板橋南診療所

-16-